

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Edition Quotidienne.

POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00  
POUR L'ETRANGER... \$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.30

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Edition Hebdomadaire.

POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 75 cts  
POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.00 \$1.25 \$1.00

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

Journal Français Quotidien.

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN 22 JUILLET 1905

Fondé le 1er Septembre 1827

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

NEW ORLEANS FREE PUBLICATION

REDACTION: 333 rue de Chartres, N. O.

Entered at the Post Office at New Orleans, Second Class Matter.

POUR LES LETTRES ANCIENNES DE DEMANDES, VENDES ET LOCATIONS, ETC., QUI SE FONT AU PRINTEMPS, VOUS DEVEZ VOUS ENQUÊTER D'AVANCE.

## Correspondance de Londres.

On a célébré officiellement, ces jours derniers, l'anniversaire de naissance du roi Edouard, le quel, on le sait, est né au mois de novembre, mais ce mois étant peu propice aux revues, parades et autres cérémonies militaires, on reporte à l'échéance de cette solennité, dans l'espoir que le temps sera plus favorable qu'en hiver. En général, le mois de juin est meilleur que le mois de novembre; mais le jour il a plu à verse et il a plané sur Londres une obscurité telle qu'on se serait cru dans la période des bruyards. Il a fallu renoncer à la parade qui devait avoir lieu à Londres et à la revue qui devait être passée à Aidershot. Ce n'est que ce qui concerne le temps à Londres, il ne faut jurer de rien, pas même de jurer de quelques beaux jours au mois de juin.

Dans la soirée, les dîners officiels d'usage ont été donnés par les ministres: M. Balfour a reçu le prince de Galles, le prince Arisugawa et la fine fleur de la pairie: lord Lansdowne a reçu le corps diplomatique, M. Austin Chamberlain la finance, lord Crawford les marins, M. Arnold Forster les militaires, M. Lytton les civils.

Les ministres de l'intérieur, de la guerre et de l'Inde, au lieu de recevoir leurs invités soit chez eux, soit à leur résidence officielle, les ont fait dîner au restaurant: le premier aux Grafton-Galleries, le second au Claridge's, le troisième au Cecil.

C'est une coutume qui tend à se répandre dans le monde officiel: mais il n'en est pas moins bizarre que des restaurants se trouvent ainsi transformés en annexes des ministères. Dans un autre pays, on crierait ou on s'écarterait, ici on ne trouve pas cela incongru.

Les illuminations des ministères, monuments publics, clubs et maisons particulières ont été selon la coutume, plutôt modestes; mais la foule londonienne n'est pas exigeante, et elle a admiré de confiance et avec un enthousiasme naïf les rampes de gaz et les monogrammes lumineux.

Le même jour, le lord-maire a offert un déjeuner splendide au prince Arisugawa que l'on fête beaucoup. L'alliance anglo-japonaise est plus solide que jamais et quand le Prince retournera dans son pays, il emportera l'assurance que le traité de 1902 est renouvelé et même étendu. Rien ne réussit comme le succès, en Angleterre comme ailleurs.

Et cependant! Les événements récents ont eu pour effet de faire réfléchir un petit nombre de politiciens et de publicistes anglais, qui se rendent compte que les défaites essuyées en Extrême-Orient par la Russie ont eu leur contre-coup en Europe et que, sans la bataille de Moukden, il n'y aurait pas eu d'excursion à Tanger. Aussi voit-on maintenant des écrivains anglais recommander à la Russie, aussitôt la paix faite avec le Japon, de s'appuyer sur Paris et sur Londres. Il y a bien longtemps que l'on essaye de faire comprendre aux Anglais de quelle utilité est la Russie dans l'économie de l'Europe et quel rôle important elle y joue, et il a fallu cette malheureuse guerre russo-japonaise pour leur en faire l'éclatante démonstration.

Ce n'est pas tout. La guerre russo-japonaise a prouvé autre chose encore; elle a fait voir qu'il ne suffit pas à une puissance insulaire d'avoir la maîtrise de la

mer pour être forte et qu'il lui faut encore, comme le Japon, posséder une armée solide, bien organisée, bien commandée. Et ce n'est pas sans quelque humiliation que les Anglais reconnaissent que la Russie, avant ses défaites, pouvait, ce que ne peut l'Angleterre avec toute sa formidable marine, c'est-à-dire empêcher l'Allemagne d'avoir en Europe une trop grande influence.

La maîtrise de la mer est une excellente chose, mais il est facile d'en exagérer l'importance; et les Anglais en font aujourd'hui le pénible aveu. La puissance véritablement forte n'est ni celle qui a une armée immense et pas de flotte ni celle qui possède une flotte formidable et pas d'armée.

Ecoutez cet aveu d'un Anglais, M. Machray, dans "The Nineteenth Century" du mois de juillet: "C'est parce que l'Allemagne est une puissance "amphibie" qu'elle est si formidable, et c'est un fait que l'on ne peut trop souvent faire remarquer. La série de défaites et de désastres qui a accablé l'armée russe en Mandchourie laisse l'armée allemande sans rivale en Europe et donne à l'Allemagne dans le monde entier ses coudées plus franches qu'elle ne les a eues depuis des années.

"En ce moment, le Kaiser domine le continent—position de nature à donner le vertige à l'importance qui et surtout à un homme comme le remuant et ambitieux Guillaume II. Sa magnifique armée et sa presque aussi magnifique marine sont à portée de sa main. La tentation de s'en servir doit être grande!"

"Il est pénible de comparer l'armée anglaise, dont l'état déplorable est certainement aussi connu du Kaiser que de nous, avec celle de l'Allemagne. En vérité, on est presque tenté de demander s'il y a une armée anglaise, et cependant la Grande-Bretagne vient de sortir d'une longue et coûteuse guerre, qui n'a pas seulement éprouvé ses ressources au-delà de toute imagination, mais qui aurait dû lui apprendre qu'il ne suffit pas d'être une grande puissance maritime."

Il faut souligner ces paroles, qui sont l'expression de la vérité et qui font connaître l'opinion de derrière la tête des Anglais sensés et observateurs. Cette pensée, c'est qu'il est humiliant pour eux de voir que, malgré leur puissance navale, la faiblesse de leur organisation militaire les condamne à jouer, sur le continent, un rôle secondaire, tandis qu'une grande puissance militaire continentale possédant une marine relativement petite, mais bonne, se trouve être en mesure de peser sur l'Europe depuis le jour où elle ne sent plus presser sur un de ses flancs la force militaire de la Russie. Si l'on se rappelle l'opinion, que, jusqu'ici, les Anglais avaient de la Russie, on comprendra leur mortification.

Les paroles de M. Machray, il faut l'espérer, auront pour effet de faire réfléchir ceux qui, sont trop portés à oublier leurs anciens et fidèles amis quand ils sont malheureux pour courir à de nouvelles amitiés, au lieu de songer à conserver les uns et les autres.

Il y a eu, la semaine passée, plusieurs solennités mondaines très remarquées. Parmi les plus brillantes citons l'après-midi musical de jeudi à l'ambassade de France, où la fine fleur de l'aristocratie londonienne applaudissait Mme Jeanne Rauney qui, accompagnée par MM. André Menager et Hagenau, a chanté d'exquises mélodies des compositeurs français.

A Covent Garden, une vraie première: "Oracolo", composé par M. Franco Leoni sur un livret plutôt lugubre, fondé sur une pièce américaine dont le sujet est emprunté aux mœurs bizarres de la population chinoise de San Francisco. La musique est intéressante, originale mais un peu monotone. Les interprètes, Mmes Donalds et Paulis, MM. Dalmoro, Scotti, Marcoux et Cotruil ont été tous très bons.

Le même jour, Mlle Gerville-Réache, dans le rôle d'Orphée, où elle donnait la réplique à Mme Raunay (superbe en Eurycide), a eu un beau succès de cantatrice.

HUGH GUESS.

## DÉPÊCHES Télégraphiques

### Officiers de marine japonais se rendant en Angleterre.

Victoria, Col. Britannique, 21 juillet.—Le vapeur "Tyo" arrivé aujourd'hui à Victoria des ports du Japon, avait à son bord les capitaines Kamimura et Ogura, le mécanicien H. Yamadura et le commandant Sato, de la marine japonaise.

Ces officiers qui tous ont pris part au combat naval de la Mer du Japon, ont été détachés de la flotte de Togo pour se rendre en Angleterre où ils vont prendre charge du cuirassé "Katori", lancé récemment. Ils attendront la fin de la guerre pour amener ce navire au Japon. Un équipage japonais partira prochainement de Yokohama, via Suez, pour l'Angleterre.

### Navires japonais à l'embouchure de l'Amour.

Copenhague, 21 juillet.—On mande de St-Petersbourg au "Godsadan", que des avis privés reçus dans la capitale de la Russie annoncent que des navires de guerre japonais ont été signalés près de Nikolaisievsk, à l'embouchure de l'Amour.

De nombreux habitants de Nikolaisievsk et de Vladivostok se sont enfuis à Khabarovsk.

### Représentations de l'ambassadeur Meyer.

St-Petersbourg, 21 juillet.—L'ambassadeur Meyer a fait des représentations au gouvernement russe au sujet du navire anglais, "Oldhamia", au nom des Américains, propriétaires de la cargaison de ce navire. L'ambassadeur désirerait voir le Tribunal des prises se réunir le plus vite possible pour juger le cas de l'"Oldhamia", mais le gouvernement prétend qu'il est sans nouvelle au sujet de la capture et du sort de ce navire.

### Les conditions de paix.

St-Petersbourg, 21 juillet.—Le "Novoe Vremya" aujourd'hui, dans un article de fonds, discute les soi-disant conditions de paix que le Japon se propose de dicter à la Russie, telles qu'elles ont été publiées dans le "Tageblatt" de Vienne et dans la "Gazette de Frankfort".

Le "Novoe Vremya" appuie spécialement sur les prétentions des Japonais qui voudraient empêcher le déboulement de la voie du Transsibérien. Le journal russe déclare que de telles conditions sont inacceptables et seraient équivalentes au suicide économique et politique de la Russie.

### Attentat contre le Sultan.

Sofia, Bulgarie, 21 juillet.—On rapporte officiellement de Constantinople qu'aujourd'hui pendant le Salamalek, une tentative a été faite pour assassiner le Sultan Abdul Hamid.

### Le secrétaire Loomis.

Londres, 21 juillet.—L'assistant secrétaire d'Etat Loomis à son retour à Londres après un voyage à la campagne n'a rien appris au sujet de sa nomination probable comme représentant des Etats-Unis à la conférence internationale du Maroc.

M. Loomis compte demeurer ici une semaine de plus, et aller ensuite sur le continent où il poursuivra ses investigations dans les affaires administratives des différentes légations.

Il a été photo de l'ambassadeur et de Mme Reid à un lunch à la Dorchester House cet après-midi.

### La défense de Sakhalien.

Tokio, 21 juillet.—L'état-major japonais a reçu cet après-midi un télégramme d'Ataru annonçant que le détachement russe qui a été défait à Daline était fort de 500 hommes, 5 canons et 3 mitrailleuses.

Les Russes ont profité de tous les avantages stratégiques que leur offrait cette partie du pays et ont opposé une résistance désespérée.

Les positions russes étaient dissimulées au milieu d'une épaisse forêt et il était impossible aux artilleurs japonais de les relever exactement.

Les Japonais ont commencé le bombardement le 7 juillet à 6 heures du matin. Ce n'est que vers minuit que la première ligne de défense ennemie put être enlevée d'assaut.

Le lendemain matin, 8 juillet à 9 heures, toute la position russe était tombée au pouvoir des Japonais, qui se sont emparés de quatre canons de campagne et d'une mitrailleuse.

La nature du sol exposait les Japonais à un grand désavantage. Il n'est guère probable que les troupes russes qui occupent Sakhalien offrent une longue résistance, les approvisionnement commençant à leur manquer.

### Nouvelle démentie.

St-Petersbourg, 21 juillet, 6 p. m.—L'empereur Nicolas est resté au Palais Peterhof aujourd'hui. Le rapport que Sa Majesté est sur le point d'entreprendre un voyage en mer pour rencontrer l'Empereur Guillaume est officiellement démenti. Aucun voyage semblable n'est projeté.

### Arrivée du Minneapolis.

Valence, Espagne, 21 juillet.—Le croiseur des Etats-Unis "Minneapolis" ayant à bord le contre-amiral Colby N. Chester, surintendant de l'observatoire naval des Etats-Unis, et les membres de l'expédition américaine qui vient observer l'éclipse de soleil ici le 20 août, est arrivé aujourd'hui à Villanueva del Grao venant de Gibraltar.

Le croiseur, accompagné par le vapeur "Caesar", qui porte les instruments et matériaux de la station d'observation que l'on construira à terre, a échangé des salves avec les batteries de la côte.

Les officiers américains ont rendu des visites aux autorités locales qui sont ensuite venues à bord à leur tour.

### LES COURSES D'OLIPSE.

Londres, 21 juillet.—Le prix de dix mille souverains de l'Eclipse, Sandown Park, aujourd'hui, a été gagné par Val d'Or, de B. Blanc, qui a battu Cicero, le gagnant du Derby. Maher, le jockey américain, montait Cicero.

### Une escadre allemande à Copenhague.

Copenhague, 21 juillet.—La troisième division de l'escadre allemande sous le commandement du grand amiral Von Kvestor est arrivée aujourd'hui en rade de Copenhague.

Les navires allemands ont échangé des saluts avec les forts et l'escadre danoise.

### Boycott en vigueur.

Shanghai, 21 juillet.—Le boycott de toutes les marchandises américaines est en vigueur, mais il a été convenu que tous les contrats courants seraient observés.

Dans l'intervalle les magasins Chinois refusent de vendre des marchandises américaines, y compris l'huile Standard.

Tous les collèges et écoles de cette section ont décidé d'interdire l'usage des livres américains.

### Arrivée de M. Witte à Paris.

Paris, 21 juillet, 4 heures 55 du soir.—M. Witte, accompagné de sa femme, de plusieurs membres de sa famille et d'un grand nombre de fonctionnaires, est arrivé cet après-midi à 4 heures à la gare du Nord.

Plusieurs fonctionnaires français et russes et des membres du corps diplomatique, y compris les ambassadeurs de Nélidoff et Cassini et M. Molard, chef du protocole, attendaient à la gare.

En descendant du train M. Witte a été salué par MM. Nélidoff et Cassini. Il s'est entretenu pendant quelques minutes avec ce dernier.

Le voyage de M. Witte de St-Petersbourg à Paris s'est passé sans incident.

Le plénipotentiaire russe a été rejoint par sa fille et ses petits-fils à une gare près de la frontière.

M. Witte restera à Paris jusqu'au 26 juillet, date du départ du "Kaiser Wilhelm der Grosse", de Cherbourg.

Le "Temps" publie aujourd'hui une interview qu'a eue un de ses correspondants avec M. Witte, dans le voyage de St-Petersbourg à Paris.

Les termes de cette interview sont à peu près les mêmes que ceux publiés par la Presse Associée.

Le correspondant du "Temps" écrit ce qui suit:

### Emigration au Canada.

St-Petersbourg, 21 juillet.—Les doukhobors préparent un autre grand mouvement d'émigration au Canada. La communauté de Yakoutsch vend toutes ses propriétés et se dispose à partir en corps.

### La note de la Chine aux puissances.

Oyster Bay, L. I., 21 juillet.—Le président Roosevelt a reçu aujourd'hui la note adressée par la Chine aux puissances étrangères. Cette note est la même pour toutes les puissances.

Elle sera examinée et discutée pendant la conférence qu'aura cet après-midi le président avec le secrétaire d'Etat Root.

Il est impossible de prédire quelle attitude compte adopter le gouvernement des Etats-Unis pour la protection des intérêts de la Chine. Le président et le secrétaire Root étudieront sérieusement la question.

Le secrétaire Root, après avoir formellement pris en main les rênes du Département d'Etat, est venu aujourd'hui à Oyster Bay, pour discuter avec le président quelques unes des principales questions pendantes.

Il passera la nuit à Sagamore Hill et probablement une partie de la journée de demain.

Il est arrivé à temps ce matin pour luncher avec le président.

Le Dr Lyman Abbott, de New York, est venu par le même train que lui.

### Mort du capitaine H. Clay Evans, Jr.

Chattanooga, Tenn., 21 juillet.—Le capitaine H. Clay Evans Jr., en retraite de l'armée des Etats-Unis, est mort ce matin à sa maison de campagne de Waldens Ridge, à l'âge de 32 ans.

Le capitaine Evans, qui avait servi dans l'armée des Philippines, avait pris sa retraite il y a quelques mois pour cause de mauvaise santé.

Il était le fils unique de M. H. Clay Evans, ex-commissaire des pensions et ex-consul général à Londres.

### Explosion d'une chaudière à bord de la canonnière "Bennington".

San Diego, Cal., 21 juillet.—Une des chaudières de la canonnière américaine "Bennington", mouillée dans la rade de San Francisco, a fait explosion dans la matinée, tuant ou blessant la plus grande partie des hommes qui se trouvaient à bord. Il y avait 273 hommes à bord au moment de l'explosion et sur ce nombre on croit qu'il y en a au moins 50 de tués.

Les blessés ont été transportés dans les divers hôpitaux de la ville.

L'explosion a démolie une partie du pont supérieur. La canonnière donne de la bande à tribord et on croit qu'elle ne tardera pas à couler. Le capitaine Young qui se trouvait à terre au moment de l'explosion a immédiatement télégraphié la nouvelle au département de la marine.

### Rapport du bureau météorologique de Washington.

Washington, 21 juillet.—Les officiers de la canonnière "Bennington" sont:

Commandant Lucien Young, lieutenant commandant A. F. Yates; Enseignes C. F. Wade et N. K. Perry; Aspirants Leo Sahn et L. H. Lacy; aide-chirurgien A. E. Peck; commissaires C. Morris Jr., et H. O. Metus.

### La situation en Corée.

Seattle, Washington, 21 juillet.—Le Dr Horace Newton Allen, envoyé extraordinaire et ministre plénipotentiaire des Etats-Unis en Corée, qui prend sa retraite, est arrivé aujourd'hui à Seattle à bord du vapeur "Minnesota", en route pour Washington où il va rendre son portefeuille.

Le docteur Allen a été ministre pendant 3 ans; il y a quinze ans qu'il est entré dans le service diplomatique et consulaire.

Il a habité la Corée pendant vingt-et-un ans.

Il se retire de sa propre volonté, son temps de service étant expiré.

Parlant de l'influence qu'avait la guerre russo-japonaise sur la Corée, le docteur a dit:

"Le commerce du pays n'a pas souffert, mais au contraire tend plutôt à augmenter.

La première rencontre entre russes et japonais a eu lieu dans les eaux de la Corée, mais depuis cette époque rien de notable n'est survenu dans le pays, si ce n'est de temps à autre, le passage à travers la capitale de régiments japonais se rendant sur le front de l'armée. Les soldats japonais sont parfaitement disciplinés et ne causent aucun ennui à la population coréenne.

### La réception des plénipotentiaires à New York.

New York, 21 juillet.—On vient de terminer les préparatifs nécessaires pour le séjour à New York des plénipotentiaires russes et japonais.

Vingt chambres de premier ordre ont été retenues dans un des hôtels de la Cinquième avenue pour le baron Komura et sa suite.

Les délégués russes seront logés dans un autre hôtel de la même avenue.

Il n'est guère probable que les plénipotentiaires acceptent des invitations sociales avant d'avoir terminé les négociations de paix.

### Vente de la première balle de coton de Georgie.

Savannah, Ge., 21 juillet.—La première balle de coton récolté cette année en Georgie a été vendue aux enchères aujourd'hui à la Bourse au Coton de Savannah.

Cette balle qui était classée "full middling" a été achetée par l'agent d'une maison de Liverpool au prix de 30 sous la livre.

C'est la première fois qu'une balle de coton atteint un prix aussi élevé à Savannah.

### AVIS.

#### L'Illinois Central R. R.

#### Le Yazoo & Miss. Valley R. R.

Discontinueront, jusqu'à nouvel ordre, les

#### EXCURSIONS DU DIMANCHE

#### McCOMB CITY

#### BATON-ROUGE.

A. J. McDOUGALL, Division Passenger Agent

Achèteront un **\$259** BON PIANO NEUF **PIANOS** AU MAGASIN DE MUSIQUE DE **GRUENWALD'S** LA GRANDE MAISON DE PaiEMENTS MENSUELS Enpaiements de \$10 à \$6 par mois—sans intérêt; ou bien en Paiements par semaines et vous le préférez.